
H.27.5/10 コンチネンス熊本勉強会アンケート集計 

 
Q1．職種  看護師 1 名 作業療法士 2 名 介護福祉士 14 名 
   介護ヘルパー 7 名  

 
Q2．今回の勉強会にどのくらい満足していますか？ 
  ①満足 18 名②やや満足 6 名 

 
Q3．またこのような勉強会に参加したいと思いますか？ 

①是非参加したい 18 名② 時間があれば参加したい 5 名 
③どちらともいえない 1 名 

 
Q4．今回の勉強会に対しての感想・ご意見・ご要望・排泄に関する質問などあ

りましたら、ご自由にお書きください。 

 
＊実技の勉強会に初めて参加しました。職場ではいつも足腰に負担がきていて

辛いので、上手いやり方をこれからもっと学んでいきたいと思いました。勉強

になりました。 
＊できればトランスファーの図解説があれば助かります。 
＊トランスファーの方法は、介助する側にとっても負担が少なくなりとても良

いと思いますが、床に膝を付けるのは現場では抵抗があります。 
＊オムツがどれだけ不快感か実感できた。 
＊作業療法の時間だけ気持ちのよい状態にはできないので、ぜひ病院の看護師

や介護士と話し合っていきたい。 
＊練習して実践できるように頑張りたいです。 
＊オムツの事はほとんどわからないことばかりで、とても勉強になりました。 
＊難しいです。自分の技術の修正が今までできなかったことが悔しくもあり恥

ずかしかったです。機会があればまた来て習いたいです。 
＊いつもやっている移乗に、ヒント・コツを知れた気がする。 
＊午前の授業はわかりやすく、改めてこれまでの考え方に変化が見つかりまし

た。実技では、欠点を教えてくださり大変助かりました。 
＊移乗介助の体験、とても勉強になりました。技術の難しさも感じました。 
本日教えて頂いた事を今後生かせたら、生かせるように頑張りたいと思います。 
＊色々なトランスファーがわかったので、あとは実践で確実なものにしていき

たい。 



＊自分の身体の動かし方が難しい。頭で理解しているつもりだが、普段の身体

の使い方がでてしまう。習得したいと思いました。 
＊普段とは違う視点から、オムツ交換やトイレ誘導・患者様の動かし方を知る

機会を得ることができました。習得したいと思いました。 
＊以前の介護法とは全く違うところからの基本を学んだのでよかったです。 
＊今日は大変勉強になり、今後のケアに行かしていきたいです。 
＊先生て凄いと思いました。 
＊体を使いより理解できたと思います。 
＊初めて知ったことが多く、とても勉強になりました。 
＊実施した時のむずかしさを知ることができた。おむつにかんすることで、知

らないことがたくさんあったことに驚きました。 
＊見るのと実際に行うのでは、なかなか行えなかった。しかし練習し実際に行

えるようにしたい。 
＊女性の方の漏れないオムツの当て方がありますか 
＊実践あるのみだと思いました。 
＊参加したことで、これまでしていた介助の仕方の復習・見直すべき点もあり

また、改善できる面もありとても参考になりました。 
＊根拠のあるケアを、安心安全に実践していけるように目指したいと思いまし

た。ありがとうございました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


